

Vers un meilleur accompagnement des patients en soins palliatifs

Vendredi, le centre hospitalier du Cateau et l'association pour le développement des soins palliatifs du Cambrésis-Douais ont formalisé les conditions d'interventions des bénévoles de l'association auprès des patients hospitalisés dans l'établissement ou des résidents de l'EHPAD relevant de soins palliatifs.

LE CATEAU-CAMBRÉSIS.

Les soins palliatifs sont délivrés dans une approche globale de la personne atteinte d'une maladie grave, évolutive ou terminale. L'objectif est de soulager les douleurs physiques et les autres symptômes, mais aussi de prendre en compte la souffrance psychologique, sociale et spirituelle. Les soins palliatifs et l'accompagnement sont donc interdisciplinaires.

« C'est un partenariat qui fonctionne, précise Bertrand Bauduin, représentant l'association. Ce qui nous réunit, c'est ce qu'on peut apporter au patient. » Car les bénévoles rendent des visites régulières aux patients de l'unité de soins palliatifs. « Cet accompagnement se fait avec l'accord du patient ou de sa famille, souligne M^{me} Minne, directrice de l'établissement. C'est une relation non-soignante, qui porte sur ce qui n'est pas médical, contribue à l'apaisement des patients. Les bénévoles proposent



Pendant la signature...

une écoute aux patients, résidents et familles qui en ressentent le besoin. » Le bénévole n'est ni un professionnel de santé, ni un psychologue. Il n'a pas d'action thérapeutique. Il n'a pas accès au dossier médical et ne prend jamais

“ C'est une relation non-soignante, qui porte sur ce qui n'est pas médical, contribue à l'apaisement des patients. ”

part aux décisions d'ordre médical. Il est formé à l'écoute de l'autre dans la discrétion et le respect de la confidentialité. « Le bénévole accompagnant est aux côtés du patient pour qu'il reçoive jusqu'au bout l'attention de la société » résume M. Bauduin. ■

L'ASP Cambrésis a son siège 128, allée saint Roch, BP 85, 59400 Cambrai.